



Biface du Paléolithique

1

2

Des premiers foyers à l'époque néolithique

Les plus anciennes traces de foyers remontent à 600 000 (six cent mille ans) environ, à l'époque du Paléolithique.

L'utilisation du feu est une révolution dans la vie des hommes : ils peuvent se chauffer, s'éclairer, cuire leurs aliments, se protéger des bêtes.

Les premiers outils des hommes préhistoriques sont des pierres taillées. Plus tard, les hommes utilisent aussi le bois et l'os. Le silex est une pierre très dure qui donne des arêtes tranchantes. Il est donc souvent utilisé.

Chaque outil a une fonction particulière: Le biface et le couteau servent à trancher, le racloir sert à racler, la hache sert à couper le bois.

Au Néolithique, le climat est moins froid et les grands troupeaux s'en vont. Les hommes deviennent sédentaires. Ils se mettent à cultiver la terre et à élever des animaux pour se nourrir.

Il y a 10 000 ans, les hommes obtiennent des outils plus tranchants et plus résistants en polissant la pierre. C'est l'époque du Néolithique (âge de la pierre nouvelle ou âge de la pierre polie).

A la fin du Paléolithique, l'homme de Néandertal est le premier homme à enterrer ses morts ; Homo sapiens pratique l'art (sculpture, peinture, musique).



5

4

3